

Nun gedachte er sich umzuwenden und hinauszugehen; aber er konnte es nicht. Ob ihn auch ein Zittern befiel, er mußte stehen bleiben und in das wächserne, bewegungslose Antlitz des Toten starren. „So hast du ihn hinstrecken wollen,“ klang es aus dem Abgrund in seiner Brust; „das wäre dein Werk gewesen, wenn nicht der Zufall in seiner furchtbaren Barmherzigkeit dich davor bewährt hätte!“ Und er starrte den Leichnam wieder an, bis er, wie unter einer zermalmenden Last, zu Boden sank. Auf den Knien lag er, sich tief hinabbückend, und aus innerster Seele stöhnte er: „Herr Gott, du hast mir das Angesicht meiner Tat gezeigt; ich bin nicht wert, dir zu danken!“

Und so blieb er, bis draußen ein Pfiff und gleich nachher ein Schall von Männerstimmen hörbar wurde. Da sprang er empor und lief an die Tür; die Ablösung war gekommen. Dem Verunglückten wurde nur ein flüchtiger Blick und ein kurzes Wort des Bedauerns gewidmet; man stieg hinauf, um den Sturmschaden zu besichtigen und ihn, soweit es anging, vorläufig auszubessern. Balken und Sparren hatte die Schaluppe auf Bills Notsignal hin mitgebracht, aber es zeigte sich, daß der Ansatz zur ersten Hilfe schwer zu finden sein würde; denn gerade der Teil der Plattform, welcher vor dem eisernen Türchen lag, war fortgerissen; zwischen der Türöffnung und dem nächsten Rest des Umganges war eine breite Lücke, die ersten erreichbaren Steine wichen schon stark hinter der Rundung des Turmes zurück, und die Brüstung war zerbröckelt. So sahen die Männer vorerst kein Mittel, wie einer von ihnen auf die Plattform gelangen konnte, und das mußte doch geschehen, wenn sie einen Ansatzpunkt haben wollten, um ihre Arbeit zu beginnen. „Schlimmstenfalls“, meinte einer, „müßten wir die Laterne durchbrechen, um hinzukommen; eine böse Sache wäre das freilich, aber wenn es nicht anders geht!“

Da sagte Bill: „Ich will's versuchen, gebt mir einen Bindfaden!“ Die andern wollten ihm ein Seil umbinden, um ihn zu halten, falls er stürze; aber er lehnte das so entschieden ab, daß sie ihm seinen Willen ließen. Und während sie den Atem anhielten, schwang er sich vor die Tür, faßte einen Augenblick Fuß auf der vorspringenden Schwelle und wagte den furchtbaren Sprung über den Abgrund. Er fuhr gegen die Brüstung, daß noch einige Brocken hinunterflogen; er fiel, aber er fiel auf die Steine der Plattform, und sie hielten: das tollkühne Stück war gelungen. Ein Hurra lohnte seine Tat; aber er warf nur einen